

Año  
VII

# HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
376

## SANTORAL

### MES DE SETIEMBRE

- Día 2 Domingo. . . . . Stos. Antolín, mr., Esteban, rey, Filadelfo, mr., y sta. Máxima mr.  
 ,, 3 Lunes. . . . . Stas. Serapia, Eufemia y s. Nonito.  
**CUARTO MENGUANTE a 6h. 47 m.**  
 ,, 4 Martes. . . . . Stas. Rosalia y Rosa de Viterbo, vrgs., Cándida, y s. Moisés, profeta.  
 ,, 5 Miercoles . . . . Stos. Lorenzo Justiniano, ob., Victorino y Rómulo, mrs.  
 ,, 6 Jueves . . . . . Stos Fausto y compañeros mrs., Eugenio, mr., Eleuterio, abad, y Zacarias, profeta menor.  
 ,, 7 Viernes . . . . . Sta. Regina virg mr. stos. Juan, mr., Cleodoaldo, prsbo. confesor, Paulino, mr.  
 ,, 8 Sábado. . . . . LA NATIVIDAD de NTRA. SEÑORA s. Adrián, mr., y sta. Adela.

### DOMINICA DECIMAQUINTA DESPUES DE PENTECOSTES

#### EVANGELIO SAN LUCAS CAP. VII.

“En aquel tiempo: Iba Jesús a una ciudad llamada Naim, en compañía de sus discípulos y de una gran multitud que le seguía. Y cuando estaba ya cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que llevaban a enterrar al hijo único de una viuda, a la que acompañaba un gran número de personas de la población. A la vista de esa madre desgraciada, Jesús se compadeció, y le dijo: No llores. Y acercándose tocó el ataúd, y los que lo llevaban se detuvieron. Dijo entonces Jesús: Joven, yo te lo mando, levántate. Y al instante el joven se incorporó, y empezó a hablar. Y Jesús lo entregó a su madre. Asombraronse todos los presentes; y glorificaban a Dios diciendo: Ha aparecido entre nosotros un gran profeta, y Dios ha visitado a su pueblo.

### REFLEXIONSE SOBRE EL EVANGELIO

Ciertamente que si alguno dudara de que Cristo es verdadero Dios, este hecho del Evangelio de hoy le desvanecería toda duda, ya que la resurrección de un muerto ha sido tenida siempre como un milagro propio y exclusivo de la divinidad. Pero, además, la resurrección del hijo de la viuda de Naim es imagen fiel de la resurrección espiritual del pecador.—En primer lugar, la viuda de Naim representa a la Iglesia, la cual como madre cariñosa llora inconsolablemente la muerte de sus hijos, que mueren por el pecado; y, lejos de abandonarlos, los sigue con sus oraciones pidiendo al Señor su conversión. No otra cosa son los sacrificios, oraciones, penitencias, y limosnas que practican los buenos para la con-

versión de los malos.—En segundo lugar, Cristo, como en la resurrección del hijo de la viuda, “se acerca” al pecador por medio de los remordimientos, buenos sentimientos, avisos, ejemplos y enfermedades, las cuales instintivamente nos llevan a Dios, “lo toca”, deteniendo el curso de sus pasiones, que son el ataúd del alma, con humillaciones y desgracias, que van preparando al pecador a la contrición, y, finalmente, le dice: “levántate”, por medio de la gracia sobrenatural, que se derrame en el alma o por la contrición perfecta o por la confesión sacramental.—En tercer lugar, el hijo de la viuda resucitado es imagen del pecador convertido; el cual debe levantarse para siempre del féretro de sus vicios y pasiones, dar las gracias a su divino bienhechor y, huyendo de las ocasiones trabajar de palabra y de obra por su propia santificación y la de todos los demás.—De esta manera el pecador arrepentido es devuelto por Cristo a la Iglesia para que sea su consuelo en esta vida y su eterna corona en el cielo.

## Diez y seis verdades a los borrachos

Los primeros que enferman y mueren cuando hay epidemia, son los borrachos.

Las personas que no beben viven por término medio cincuenta años, mientras que los borrachos viven mucho menos.

Por cada enfermo no bebedor, que muere de una enfermedad, mueren cuatro bebedores de la misma.

Es difícil encontrar aguardiente que no sea venenoso: contiene siempre sales de cobre y otras sustancias tóxicas.

De cada cien heridos que entran en los hospitales, más de ochenta son borrachos,

Suponiendo que un enfermo no bebedor, demore veinte días en sanar de una enfermedad, un borracho demora sesenta y cinco días.

El brandy que se vende es casi hecho de maíz, papas, afrecho, frijoles, aserrín, etc. Lo hacen también con cueros de animales.

De cien personas que se suicidan, sesenta lo hacen en estado de embriaguéz.

Un niño sordo-mudo, epilèptico.

idiota o contrahecho, es con seguridad hijo de padres borrachos.

El que no tiene con que comer es porque ha gastado en bebidas alcohólicas todo cuanto ganaba,

Los hijos de los borrachos suelen morir aún niños. Es raro el ebrio que llega a viejo y que llega a ver crecidos y educados a sus hijos.

De cada cien locos que hay en los manicomios, setenta y cinco lo están por causa de las bebidas alcohólicas.

De cada cien presos condenados a penitenciarías, más de ochenta y cinco lo son a consecuencia de las bebidas.

Las enfermedades del corazón, de los pulmones y del hígado son, la mayor parte de las veces, causadas por la bebida.

El bebedor es un ser despreciable e inútil.

Señoritas; no os caséis con bebedores: de seguro os harán desgraciadas. Expulsad de vuestro corazón y de vuestra casa al novio que se os presente hediendo a brandy o aguardiente. Si eso hace de amante ¿qué no hará de esposo?

## Las Llagas de S. Francisco de Asís

Refieren las *Crónicas de la Orden Franciscana*, que en cierta ocasión, San Francisco de Asís solicitaba de Jesucristo una gracia especial, más el Señor no se movió a concedérsela. En aquel trance, San Francisco, descubriendo sus llagas ante el Señor dijo: “Dios mío, por estas llagas que Vos mismo imprimisteis en mi cuerpo, os ruego me concedáis la gracia que solicito”.

Entonces Jesucristo, lleno de ternura y agrado, le respondió: “Francisco, por estas llagas que te dí para que abogases por los hombres, te franquearé los tesoros de mi misericordia, y ahora te concedo lo que me pides.” Desde entonces la historia siete veces secular, da testimonio de la eficacia de la pro-

tección de San Francisco de Asís en favor de cuantos veneran sus llagas.

La Iglesia tiene concedidas cinco indulgencias plenarias para los fieles que, durante cinco domingos consecutivos y cumpliendo las acostumbradas condiciones, hagan algún obsequio a las Llagas de San Francisco.

¿Quién no querrá obtener la protección de Santo tan extraordinario en virtudes y en poder? ¿Quién no procurará tenerle propicio venerando sus estupendas llagas en manos pies y costado? Sobre todo ¿cual de sus hijos y devotos dejará de obsequiar a su Seráfico Padre en lo que él más aprecia, en sus admirables llagas?

## UN SUEÑO

Tuvo un sastre un sueño terrible. Vió que le pasaban por la cara una enorme bandera, formada por todos los retazos que había robado a los parroquianos.

Contólo a su mujer, y cuando esta veía que estaba cortando alguna prenda, le decía:—“Antonio: acuerdate de la banndera”.

Antonio se contenía y así estuvo algún tiempo sin robar.

Pero una vez le tentó tan fuertemente la codicia, que se guardó un gran trozo de tela.

—“Antonio: acuerdate de la bandera”,—le dijo su mujer.

—“Mujer,—saltó el sastre,—de esté color no recuerdo que hubiese retazo alguno en la bandera”.

¡Cuantos ladronzuelos por estos mundos!

No piensan los infelices que las prendas o monedas que han robado [porque si, porque no o porque a saber] las encontrarán todas en el valle de Josafat y estarán allá para avergonzarlos ante todo el mundo.

Más vale pobre honrado que rico ladrón.

Más vale ir al cielo pobre, que al infierno rico.

Más vale sufrir en la tierra y gozar en el paraíso, que no gozar en la tierra y penar en el infierno.

¡Ojalá que ninguno de nuestros lectores tenga que acordarse de la bandera de Antonio el sastre.

OPINIONES AUTORIZADAS—Dice Tertuliano. “Muchos no quieren hacerse cristianos, no tanto por temor de sufrir el martirio, sino por no dejar los bailes y otras diversiones”

San Juan Crisostomo: “Cuanto se hace y se dice en estas reuniones [bailes] es orgía solamente de Satanàs”

Lactancio afirma que “Muchos creen que bailan simplemente, cuando en realidad matan su propia alma”

**LOS HERALDOS**

¡Son tres. . ! Empújalas fortuna cierta,  
y al rayar inmortal, feliz aurora,  
que sus velas y mástiles colora,  
ante la Cruz, América despierta.  
A la voz de Colón, desde cubierta  
al fondo baja el áncla salvadora  
que unirá con la audaz Descubridora  
para siempre la Tierra descubierta.  
Es heraldo "La Niña" del lenguaje  
que enseñanza de Madre solo fué;  
de la Raza es La Pinta, de hidalgua  
y de amar LIBERTAD SIN TUTELAJE . . .  
Y "La Santa María", es cual "María"  
"Puerta al Edén" que al hombre abrió la Fe.  
E. M. P.

**Benefica Labor**

*L'Osservatore Romano* ha publicado ya la lista 34 de las ofertas que continuamente llegan a la Santa S. en favor del infeliz pueblo ruso

Conforme a la noble divisa Cristiana "vencer con el bien el mal", la misión Pontificia de Socorro, a pesar de la reciente injuria inferida a la jerarquía católica en Moscou, y a pesar de multitud de dificultades, continua su benéfica obra.

He aquí el estado actual de dicha *Misión Pontificia*, después de solo seis meses de trabajo:

Miembros de la misión 13; empleados rusos escogidos por la Misión y recompensados mensualmente con víveres: intérpretes, escribientes, inspectores, guardalmacenes, cocineros etc. . . . 1700; estaciones centrales de socorros, 6; depósitos de víveres, 8; cocinas públicas, 275 [pronto serán 500]; puestos para la distribución de socorros a los adultos, 6; hospitales, asilos, orfanatos provistos de comida y de ropas, 250; número de personas alimentadas diariamente, 120.000; paquetes de víveres expendidos hasta las más remotas partes de Rusia, 2.50; ogastos de la distribución de ropas y calzado, 2.300.000 liras.

**Estadística de un siglo**

Desde 1822 a 1922 la cifra de los católicos ha crecido en todo el mundo. En Suecia y Noruega, de 10 a 5.147; en Dinamarca, de 100 a

8.780; en Holanda y Luxemburgo, de 350.000 a 1.900.000.

En la Indo China existían hace un siglo unos 400.000 católicos; ahora existen 1.200.000, teniendo en cuenta que la evangelización de aquel país se ha realizado pasando por crueles pruebas y horribles matanzas de cristianos.

En Japón y en Corea había unos 10.000 católicos al comenzar el siglo XIX. Actualmente existen 170.000, y eso que solo hace treinta años que gozan allí de libertad.

Cuando fué creada en el Canadá la Obra de la Propagación de la Fe había seis obispos, 30 sacerdotes y unos 50.000 fieles. Cien años después cuenta el Canadá con 38 sedes episcopales 6 vicariatos apostólicos y cerca de tres millones de católicos

La Iglesia de los Estados Unidos tuvo su primer obispo en Baltimore el año 1879. En 1822 tenía nueve diócesis dotada cada una de una docena de ministros del Señor, con un total de 400.000 católicos. Actualmente cuenta con 16 arzobispos 93 obispos, 21.650 sacerdotes y 17 millones 855000 católicos.

Hasta 1830 nada pudo hacer el apostolado en Oceanía. Un solo sacerdote se ocultaba en Australia para mantener la fe de los Irlandeses deportados; la Iglesia estaba proscrita, y no existía ni una sola capilla. En 1834 fué erigido el vicariato de Australia, bajo el nombre de Nueva Zelanda. Actualmente Australia y Nueva Zelanda cuentan con más de 1.200.000 católicos, con 9 arzobispos y 16 obispos; 2.200 Iglesias están abiertas al público, y 1500 sacerdotes atienden al servicio divino. El número de sacerdotes de Australia aumenta sin cesar.

En las islas oceánicas han sido creados 22 vicariatos y seis prefecturas apostólicas. Hoy hay en ellas 600 padres misioneros.